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1212月月 22日日，，省医保局发布消息省医保局发布消息：：1212月月 11日起日起，，
山西省所有公立医疗机构全面执行国家组织药山西省所有公立医疗机构全面执行国家组织药
品集中采购和使用试点扩围结果品集中采购和使用试点扩围结果，，让广大患者享让广大患者享
受到药品带量采购的降价成效受到药品带量采购的降价成效。。经测算经测算，，此次此次
2525种中选药品价格平均降幅达种中选药品价格平均降幅达 5959%%。。

““太好了太好了，，这是真的吗这是真的吗？”？”1212月月 22日上午日上午，，在太在太
原市迎泽区庙前社区卫生服务中心原市迎泽区庙前社区卫生服务中心，，得知自己一得知自己一
直吃的直吃的““波立维波立维””降了价降了价，，6666岁的卫金建抑制不住岁的卫金建抑制不住
地兴奋地兴奋，，他有些不太相信地反复询问了医生好几他有些不太相信地反复询问了医生好几
遍遍。。原来原来，，两年前两年前，，卫金建因为心脏不好做了支卫金建因为心脏不好做了支
架手术架手术，，手术后手术后，，就一直在服用就一直在服用““波立维波立维”，”，一天一一天一
片片，，一周一盒一周一盒。“。“原来一盒就得原来一盒就得 108108..2929元元，，现在才现在才
1717..8181元元，，我刚算了一下我刚算了一下，，原来原来 11盒的钱现在能买盒的钱现在能买
66盒盒，，可不是不敢相信了可不是不敢相信了。”。”卫金建说卫金建说。。

庙前社区卫生服务中心医保科主任王伟彤庙前社区卫生服务中心医保科主任王伟彤
介绍介绍，，该中心日均接诊量是该中心日均接诊量是 100100人次左右人次左右，，大都大都
是高血压是高血压、、糖尿病糖尿病、、心血管疾病等慢性病心血管疾病等慢性病，，这些人这些人
也是此次新政涉及到的部分药品的最直接受惠也是此次新政涉及到的部分药品的最直接受惠
者者，，能占到近五成能占到近五成。。目前目前，，该社区卫生服务中心该社区卫生服务中心

实际采购的中选药品有实际采购的中选药品有 1212个种类个种类、、1616个品规个品规。。
为让更多老百姓能够在第一时间享受到这一新为让更多老百姓能够在第一时间享受到这一新
政带来的实惠政带来的实惠，，中心提前就给所有医务人员进行中心提前就给所有医务人员进行
了培训了培训，，并在候诊大厅的电子显示屏上不间断地并在候诊大厅的电子显示屏上不间断地
播放宣传片播放宣传片，，要求患者在就诊时要求患者在就诊时，，尤其是涉及到尤其是涉及到
使用这些中选药品的患者使用这些中选药品的患者，，相关医务人员一定要相关医务人员一定要
及时告知降价的消息及时告知降价的消息。。

据了解据了解，，此次新政涉及到的中选药品总共有此次新政涉及到的中选药品总共有
2525种种，，涉及到心血管系统涉及到心血管系统、、消化系统消化系统、、肿瘤等常见肿瘤等常见
慢病慢病。。其中其中，，有有 2222种药品为通过质量和疗效一种药品为通过质量和疗效一
致性评价的仿制药致性评价的仿制药，，还有还有 33种药品为原研药种药品为原研药，，质质
量可靠量可靠，，价格合理价格合理，，药品降价不降质药品降价不降质。。经测算经测算，，2525
种中选药品价格平均降幅达种中选药品价格平均降幅达 5959%%，，全省按照约定全省按照约定
采购量预计一年可节省药品费用约采购量预计一年可节省药品费用约 55亿元亿元，，极大极大
降低了群众使用相关药品的费用负担降低了群众使用相关药品的费用负担。。

““目前目前，，上到三级医院上到三级医院，，下到社区卫生服务中下到社区卫生服务中
心心，，患者在全省所有公立医疗机构都可享受到这患者在全省所有公立医疗机构都可享受到这
一新政一新政，，价格虽然降了价格虽然降了，，但品质不会受到影响但品质不会受到影响。”。”
省医保局相关负责人介绍省医保局相关负责人介绍。。本次中选的药品均本次中选的药品均

为通过了质量和疗效一致性评价的仿制药或原为通过了质量和疗效一致性评价的仿制药或原
研药研药。。仿制药质量与疗效一致性评价是指对已仿制药质量与疗效一致性评价是指对已
经批准上市的仿制药经批准上市的仿制药，，按与原研药品质量与疗效按与原研药品质量与疗效
一致的原则一致的原则，，进行对照性的研究和评价进行对照性的研究和评价，，也就是也就是
让仿制药必须在质量与药效层面上达到与原研让仿制药必须在质量与药效层面上达到与原研
药一致的水平药一致的水平。。

此外此外，，药监部门将对中选药品进行全周期的药监部门将对中选药品进行全周期的
质量监管质量监管，，制定了药品抽检计划制定了药品抽检计划，，监管抽检和日监管抽检和日
常监管相结合常监管相结合，，切实保障中选药品的质量切实保障中选药品的质量。。

在这次试点扩围工作中在这次试点扩围工作中，，我省将全省公立我省将全省公立
医疗机构上年度医疗机构上年度 2525 种通用名药品种通用名药品 5050%%——7070%%
使用量作为约定采购量使用量作为约定采购量，，进行带量采购进行带量采购，，以量以量
换价换价，，同步采取医保基金预付政策同步采取医保基金预付政策、、医保支付医保支付
标准与采购价协同以及完善医保支付方式标准与采购价协同以及完善医保支付方式、、鼓鼓
励使用集中采购药品励使用集中采购药品、、建立医院集中采购考核建立医院集中采购考核
机制机制、、加强临床合理用药管理加强临床合理用药管理、、强化药品质量强化药品质量
监管等措施监管等措施，，促进医院优先使用质量可靠促进医院优先使用质量可靠、、价价
格合理的中选药品格合理的中选药品。。 （（薛琳薛琳））

据据《《山西晚报山西晚报》》

1212月月 22日日，，笔者从省人社厅获悉笔者从省人社厅获悉：：我省国企我省国企
退休人员将全部实行社会化管理退休人员将全部实行社会化管理。。目前目前，，国有国有
企业退休人员社会保障相关配套政策已经出企业退休人员社会保障相关配套政策已经出
台台，，我省将完善养老我省将完善养老金社会化发放方式金社会化发放方式，，统一使统一使
用社保卡发放养老金用社保卡发放养老金，，国企退休人员可在街道国企退休人员可在街道、、
社区享受社会保障服务社区享受社会保障服务。。

企业退休人员社会化管理服务是指职工办企业退休人员社会化管理服务是指职工办
理退休手续后理退休手续后，，管理服务工作与原企业分离管理服务工作与原企业分离，，社社
保关系和人事档案移交街道实行属地管理保关系和人事档案移交街道实行属地管理，，由由
街道和社区服务组织提供相应管理服务街道和社区服务组织提供相应管理服务。。

我省将全力保障国企退休人员在实行社会我省将全力保障国企退休人员在实行社会
化管理后社会保障方面的权益化管理后社会保障方面的权益，，确保各项社会确保各项社会
保险待遇按时足额支付保险待遇按时足额支付。。各级社会保险经办机各级社会保险经办机
构将充分运用构将充分运用““民生山西民生山西””APPAPP开展社会保险待开展社会保险待

遇领取资格认证服务遇领取资格认证服务，，同时优化窗口服务模式同时优化窗口服务模式，，
在发放退休人员基本养老金在发放退休人员基本养老金、、遗属生活困难补遗属生活困难补
助费助费，，领取社保待遇人员信息修改领取社保待遇人员信息修改，，已故退休人已故退休人
员家属申领丧葬补助金员家属申领丧葬补助金、、抚恤金以及结算个人抚恤金以及结算个人
账户余额等方面账户余额等方面，，为参保单位和人员提供方便为参保单位和人员提供方便、、
快捷快捷、、周到的服务周到的服务。。

各级人社部门将做好退休人员社会保障管各级人社部门将做好退休人员社会保障管
理服务衔接理服务衔接，，指导街道指导街道、、社区提供社会保障服务社区提供社会保障服务：：
向辖区纳入社会化管理服务的国有企业退休人向辖区纳入社会化管理服务的国有企业退休人
员提供养老待遇调整员提供养老待遇调整、、遗属生活困难补助费遗属生活困难补助费、、工工
伤保险待遇领取标准伤保险待遇领取标准、、工伤辅助器具配置工伤辅助器具配置、、工伤工伤
职工劳动能力鉴定职工劳动能力鉴定、、旧伤复发治疗及费用报销等旧伤复发治疗及费用报销等
政策咨询政策咨询，，接受退休人员相关业务咨询接受退休人员相关业务咨询，，帮助退帮助退
休人员查询个人社保权益记录等有关信息休人员查询个人社保权益记录等有关信息。。同同

时时，，对高龄对高龄、、病残病残、、孤寡等特殊群体建立服务台孤寡等特殊群体建立服务台
账账，，做好上门认证服务做好上门认证服务；；对辖区内退休人员实行对辖区内退休人员实行
动态管理动态管理，，了解掌握退休人员和遗属的生存状了解掌握退休人员和遗属的生存状
况况，，当退休人员当退休人员、、遗属出现死亡遗属出现死亡、、服刑服刑、、失踪等影失踪等影
响养老保险待遇领取资格情形时响养老保险待遇领取资格情形时，，要及时将相关要及时将相关
信息发送至山西省省级数据交换共享平台信息发送至山西省省级数据交换共享平台。。

另外另外，，国有企业为参保人员办理申领养老国有企业为参保人员办理申领养老
保险待遇手续时保险待遇手续时，，应当将纳入社会化管理服务应当将纳入社会化管理服务
的退休人员有关信息分别报送给社会保险经办的退休人员有关信息分别报送给社会保险经办
机构及其选择的社会化管理街道机构及其选择的社会化管理街道、、社区社区；；对已移对已移
交街道交街道、、社区管理的国有企业退休人员社区管理的国有企业退休人员，，参保企参保企
业要及时将移交人员信息反馈给退休人员领取业要及时将移交人员信息反馈给退休人员领取
待遇的社会保险经办机构待遇的社会保险经办机构。。 （（武佳武佳））

据据《《山西晚报山西晚报》》

我省国企退休人员将全部实行社会化管理我省国企退休人员将全部实行社会化管理
由街道和社区提供社保服务由街道和社区提供社保服务 养老金统一使用社保卡发放养老金统一使用社保卡发放

我省 25种药品降价 平均降幅达 59%

高铁的多线覆盖高铁的多线覆盖，，不仅改变了老百姓原有不仅改变了老百姓原有
的出行方式的出行方式，，对于带动当地经济快速增长对于带动当地经济快速增长、、加加
快人才输送与引进流通快人才输送与引进流通、、宣传当地文化旅游资宣传当地文化旅游资
源源，，也起到了有力的助推作用也起到了有力的助推作用。。

郑阜高铁沿线的阜阳郑阜高铁沿线的阜阳、、周口周口，，是我国务工人是我国务工人
员输出集中地区员输出集中地区。。高铁的开通高铁的开通，，直接提高了豫东直接提高了豫东
地区地区、、皖西北与长三角发达地区的交流皖西北与长三角发达地区的交流，，为河南为河南
省省、、安徽省融入和参与长三角区域产业分工安徽省融入和参与长三角区域产业分工，，承承
接长三角产业转移提供了快捷交通条件接长三角产业转移提供了快捷交通条件。。安徽安徽
省阜阳技术学院副院长陈伟表示省阜阳技术学院副院长陈伟表示，，郑阜高铁的开郑阜高铁的开
通运营通运营，，将吸引到更多外面的企业来当地投资将吸引到更多外面的企业来当地投资，，
助力学校培养的高技能人才找到更多用武之助力学校培养的高技能人才找到更多用武之
地地。。由于高铁的开通由于高铁的开通，，商业和工业领域就业人商业和工业领域就业人
数会得到明显增加数会得到明显增加，，城市就业率将普遍高于高城市就业率将普遍高于高
铁开通前城市的就业率铁开通前城市的就业率。。

汉十高铁沿线经过黄鹤楼汉十高铁沿线经过黄鹤楼、、炎帝神农故炎帝神农故
里里、、隆中国家风景名胜区隆中国家风景名胜区、、丹江口水库丹江口水库、、武当山武当山
等风景名胜等风景名胜，，连通武汉连通武汉、、孝感孝感、、随州随州、、襄阳等历襄阳等历
史文化名城和优秀旅游城市史文化名城和优秀旅游城市，，是一条黄金旅游是一条黄金旅游
观光线路观光线路，，被称为被称为““湖北最美高铁湖北最美高铁”。”。

因高铁的开通因高铁的开通，，多地旅游基础建设和旅游多地旅游基础建设和旅游
人口大量增加人口大量增加。。根据中国国家铁路集团有限公根据中国国家铁路集团有限公
司提供的数据司提供的数据，，20192019年国庆小长假全国铁路累年国庆小长假全国铁路累
计发送旅客计发送旅客 11..3838亿人次亿人次，，较去年增长逾较去年增长逾 55..44%%。。

高铁的密集开通高铁的密集开通，，带来了沿线地区发展的带来了沿线地区发展的
新风貌新风貌。。 （（刘静刘静 李理达李理达））

据据《《工人日报工人日报》》

高铁密集开通带来哪些高铁密集开通带来哪些新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇新机遇？？
近期多条高铁线路的密集开通，不仅带来了交通的便利，还促进了沿线地区经济、就业、文旅等多领域多层次的全方位发展
高铁密集开通，带来哪些新机遇？
前不久，汉十高铁、郑阜高铁、京港高铁商合段、郑渝高铁郑襄段等多条高铁在一周内紧锣密鼓地开通运营。从2008年京津城际铁

路的“从无到有”，到2019年高速铁路密集开通多个省市的“从有到多”，我国已建成世界上最现代化的铁路网和最发达的高铁网。到今
年年底，我国铁路营业里程将达到13.9万公里以上，其中高铁3.5万公里，运营里程高居世界第一。

1212 月月 11 日日，，GG77217721 次列车次列车（（京港高铁商合段阜阳至京港高铁商合段阜阳至
合肥南合肥南））运营首日运营首日，，车上座无虚席车上座无虚席。。

家住阜阳的高一学生伊政洁家住阜阳的高一学生伊政洁，，搭上这趟列车返回位搭上这趟列车返回位
于淮南的学校上课于淮南的学校上课。。以前乘火车需要以前乘火车需要 44个多小时个多小时，，高铁高铁
开通以后开通以后，，不到不到 11个小时就能到淮南个小时就能到淮南。。

据了解据了解，，郑阜高铁郑阜高铁、、京港高铁商合段京港高铁商合段、、郑渝高铁郑郑渝高铁郑
襄段三条铁路的开通襄段三条铁路的开通，，将为长三角城市群将为长三角城市群、、中原城市群中原城市群
及淮海经济区间形成便捷及淮海经济区间形成便捷、、快速快速、、高效的客运通道高效的客运通道，，满满
足城市群间快速足城市群间快速、、便捷便捷、、高效的出行需求高效的出行需求。。

据中国铁路设计集团有限公司郑阜高铁据中国铁路设计集团有限公司郑阜高铁、、商合高商合高
铁项目经济专业负责人宋兴昊介绍铁项目经济专业负责人宋兴昊介绍，，京港高铁商合段京港高铁商合段
与郑阜高铁的建成开通与郑阜高铁的建成开通，，将极大地缩短郑州将极大地缩短郑州、、合肥合肥、、杭杭
州等城市之间的时空距离州等城市之间的时空距离。。郑州至合肥间距离与既有郑州至合肥间距离与既有
线相比缩短旅行时间近线相比缩短旅行时间近 55小时小时，，商合段与既有线相比缩商合段与既有线相比缩
短旅行时间近短旅行时间近 33..55小时小时。。

此外此外，，郑阜高铁还被列入十三五铁路建设交通扶贫项郑阜高铁还被列入十三五铁路建设交通扶贫项
目目。。线路途经的淮阳线路途经的淮阳、、沈丘沈丘、、临泉为国家级贫困县临泉为国家级贫困县，，扶沟扶沟、、西西
华华、、界首为省级扶贫开发工作重点县界首为省级扶贫开发工作重点县。。线路的开通结束了线路的开通结束了
沿线不通高铁的历史沿线不通高铁的历史，，对推动区域城镇化进程对推动区域城镇化进程，，促进中原促进中原
经济区发展有积极作用经济区发展有积极作用。。而汉十高铁是我国而汉十高铁是我国““八纵八横八纵八横””
高速铁路网中部地区与西北地区间的便捷联系通道高速铁路网中部地区与西北地区间的便捷联系通道，，其中其中
孝感至云梦段将纳入既有武汉至孝感城际铁路孝感至云梦段将纳入既有武汉至孝感城际铁路，，云梦至十云梦至十
堰段为武汉至西安高速铁路的重要组成部分堰段为武汉至西安高速铁路的重要组成部分。。

汉十高铁的开通运营汉十高铁的开通运营，，将为加速将为加速““襄十随城市群襄十随城市群””与与
““武汉城市圈武汉城市圈””的对接提供快速高效的交通运输保障的对接提供快速高效的交通运输保障，，对对
加快鄂西北旅游资源的开发加快鄂西北旅游资源的开发，，促进区域经济社会发展具促进区域经济社会发展具
有十分重要的意义有十分重要的意义。。

创新是我国高速铁路发展的永创新是我国高速铁路发展的永
恒目标恒目标。。

郑渝高铁自北向南纵穿河南郑渝高铁自北向南纵穿河南
省省，，线路多以桥梁方案通过线路多以桥梁方案通过，，桥梁长桥梁长
度 约度 约 304304 公 里公 里 ，，约 占 线 路 总 长约 占 线 路 总 长
8787%%。。在如此大比例的桥梁建设过在如此大比例的桥梁建设过
程中程中，，写下了多处写下了多处““神来之笔神来之笔”。”。

20172017 年年 1111 月月 1616 日日，，历时历时 8585 分分
钟钟，，中铁十七局集团郑渝高铁跨宁西中铁十七局集团郑渝高铁跨宁西
铁路连续梁成功转体铁路连续梁成功转体，，这是郑渝高铁这是郑渝高铁
河南河南段首座顺利实现转体的跨既有段首座顺利实现转体的跨既有
线连续梁线连续梁。。据了解据了解，，该处转体桥施该处转体桥施
工时采用顺时针转动工时采用顺时针转动，，转动角度为转动角度为
8787度度，，转体重量约为转体重量约为 48004800吨吨。。为保为保
证营业线运营的安全和减少施工对证营业线运营的安全和减少施工对
营业线的影响营业线的影响，，建设者们创新地采建设者们创新地采
用分别在铁路两侧悬臂现浇连续用分别在铁路两侧悬臂现浇连续
梁梁，，然后以主墩承台为中心旋转就然后以主墩承台为中心旋转就
位的转体施工方法位的转体施工方法。。

京港高铁商合段也非常注重科京港高铁商合段也非常注重科
技创新技创新。。据中铁电气化局京港高铁据中铁电气化局京港高铁
商合段项目部负责人张立涛介绍商合段项目部负责人张立涛介绍，，
他们在商合项目部亳州生产资源管他们在商合项目部亳州生产资源管
理中心成立了巨晓林大师工作站理中心成立了巨晓林大师工作站，，
充分发挥充分发挥““三一四三一四””工作站管理机制工作站管理机制
优势优势，，广泛开展技术攻关广泛开展技术攻关、、技术革技术革
新新、、发明创造发明创造、、合理化建议和合理化建议和““五小五小””

竞赛等经济技术创新活动竞赛等经济技术创新活动。。由国家由国家
级工匠技师巨晓林牵头级工匠技师巨晓林牵头，，工作站改工作站改
革研发的拉线预制平台革研发的拉线预制平台、、接触网终接触网终
端线夹定位装置等端线夹定位装置等 1919项科技成果项科技成果，，
已在商合项目上进行推广已在商合项目上进行推广。。

““工程建设中工程建设中，，我们全方位采取我们全方位采取
信息化建设信息化建设，，实现信息化管理实现信息化管理，，建立了建立了
云端视频监控及调度指挥系统云端视频监控及调度指挥系统，，实现实现
了远程监控及指挥了远程监控及指挥；；通过移动通过移动 APPAPP
或者或者 PCPC 端实现上传施工进度端实现上传施工进度，，通过通过
比对进度计划比对进度计划，，自动分析进度状况自动分析进度状况；；
大力大力推行推行 BIMBIM 技术技术，，解决了四电工解决了四电工
程接口涉及学科多程接口涉及学科多、、与外部环境关系与外部环境关系
密切的问题密切的问题，，体现了信息可视化体现了信息可视化、、信信
息息协调和信息互用的优协调和信息互用的优势势。。积极引积极引
入智能化工具入智能化工具，，为一线员工配齐智能为一线员工配齐智能
安全帽安全帽，，可直接连到可直接连到项目部会议室大项目部会议室大
屏屏，，实时盯控现场施工实时盯控现场施工，，实时掌握施工实时掌握施工
进度进度。”。”张立涛说张立涛说。。

此外此外，，郑阜高铁沿线车站全部郑阜高铁沿线车站全部
采用电子客票采用电子客票，，实现旅客从购票到实现旅客从购票到
出行的全行程数据电子化出行的全行程数据电子化。。

据不完全数据统计据不完全数据统计，，我国每年我国每年
发出纸质车票超过发出纸质车票超过 3030亿张亿张，，成本超成本超
过过 1515亿元亿元。。无纸化出行无纸化出行，，既为旅客既为旅客
提供了提供了便利便利，，也彰显了也彰显了““绿色高铁绿色高铁””的的
环保理念环保理念。。

新风貌新经济 新技术


